



Nos cuentan diputados que asistieron a una reunión en la Secretaría de Economía, encabezada no por la secretaria **Raquel Buenrostro**, sino por su hermana, la vicepresidente de Regulación de la CNBV, **Lucía Buenrostro**, pero en la sede de esta dependencia, la enorme confusión y sorpresa que tuvieron cuando se les dijo que fueron convocados los diputados y diputadas integrantes de las Comisiones de Economía y de Hacienda para darles a conocer que la Comisión Supervisora del mercado de valores no está de acuerdo con la reforma a la Ley del Mercado de Valores.

Recordemos que la iniciativa la presentó el senador **Ernesto Pérez Astorga**, presidente de la Comisión de Hacienda del Senado, dado que fue el presidente **López Obrador** quien la ordenó, y la Secretaría de Hacienda, Banxico y CNBV participaron junto con los gremios en su discusión e integración.

¿Parece de galimatías, no?, pero lo que increíble es que la presencia de la vicepresidente de Regulación para dar su opinión —que no es institucional—, no fue consultada ni siquiera con su jefe, que es el presidente de la CNBV, **Jesús de la Fuente**, quien se encuentra en Manila, Filipinas, presidiendo el Foro Global de la Alianza por la Inclusión Financiera y, mucho menos con el secretario de Hacienda, quien es el presidente de la Junta de Gobierno de la CNBV. Y de pilón lo hace en la sede de Economía, donde la titular es su hermana.

La iniciativa pretende la simplificación del proceso de colocación de acciones y deuda en el mercado de valores, dando acceso a micro, pequeñas y medianas empresas que, por su tamaño, son consideradas de alto riesgo en el mercado bancario y, por el monto de los recursos solicitados, las afores y aseguradoras ni siquiera las reciben.

La iniciativa sí tiene el aval de la Secretaría de Hacienda, que encabeza **Rogelio Ramírez de la O**; del Banxico, cuya junta gobierna **Victoria Rodríguez**, y de la CNBV. Las tres instituciones participaron con todos los representantes del gremio bursátil en su integración, que, además, pretende acabar con

la parálisis del mercado bursátil generando demanda y oferta. Hoy, en México tenemos dos bolsas, una treintena de casas de bolsa y un mercado que en mejor de los días negocia 800 millones de dólares, dándole la vuelta a las mismas emisoras.

El mercado presenta vicios de inmovilidad, las afores tratan a los potenciales inversionistas como a limosneros y, si no hay una colocación que tenga valores de más de 3 decenas de millones de pesos, simplemente ni los ven.

Lucía Buenrostro les dijo que la CNBV no estaba de acuerdo con la desregulación de la inscripción de las pymes en el Registro Nacional de Intermediarios, que hoy la comisión supervisa porque, al quedar el proceso en manos de casas de bolsa y bolsas, las mipymes se iban a sobreendeudar y, eso podría provocar un riesgo de insolvencia generalizada que acabaría afectando principalmente a las afores. Por lo sorpresivo de la convocatoria, el lugar y lo contradictorio de la opinión de **Lucía Buenrostro**, varios diputados preguntaban por qué si la iniciativa fue integrada y avalada por Hacienda y aprobada por Senado, con el respaldo de Morena (lo que expresa el apoyo del Presidente), una entidad como la CNBV, que depende de Hacienda, convoca una reunión para pedir a los diputados de la bancada que no la aprueben.

Comentan que ella respondió que la CNBV era una dependencia con autonomía técnica, pero no comentó que la CNBV y, en especial, **Jesús de la Fuente**, su presidente, junto con la vicepresidente Bursátil, participaron en las discusiones y que su presidente no tenía idea de la reunión convocada en Economía.

Ante la confusión, tengo entendido que las y los morenistas decidieron pedir que se realice una reunión intercomisiones, a la que asista Hacienda, CNBV y Banxico a explicarla, dado que la Comisión de Hacienda, que encabeza el diputado **Luis Armando Melgar**, la tiene listada para su dictamen en este periodo, y en la de Economía fue enviada para opinión. ¡Vaya! Eso que nos cuentan se conoce no sólo como fuego amigo y traición, sino irse por la libre y meter gol sin portero.